

Section Belgique – **Cameroun**, Congo-Brazzaville, Gabon, République centrafricaine

20 septembre 2023

Rencontre avec S.E.M. Daniël Abe'e Evina, ambassadeur du Cameroun

Visiteurs:

- S.E.M. Daniël Abe'e Evina, ambassadeur du Cameroun;
- Mme Julie Josiane Emki, deuxième conseiller à l'ambassade camerounaise.

Participants à cette rencontre:

- M. Jan Briers, député, vice-président de la section Belgique – Cameroun, Congo-Brazzaville, Gabon, République centrafricaine;
- M. Philippe Courard, sénateur, membre de la section Belgique – Cameroun, Congo-Brazzaville, Gabon, République centrafricaine;
- M. Ruben Vanhaverbeke, secrétaire de la section bilatérale.



L'ambassadeur du Cameroun a profité de cette rencontre pour donner des explications sur l'actualité politique de son pays et de la région ainsi que sur les relations entre la Belgique et le Cameroun.

Tout d'abord, l'ambassadeur a évoqué la décision de la Coopération belge au développement de se retirer du Cameroun depuis 2013-2014. Depuis lors, le Cameroun n'est plus considéré comme un pays partenaire et les projets de développement au Cameroun ne sont qu'indirectement soutenus par la Coopération belge au développement par le biais d'ONG ou d'universités belges. L'ambassadeur regrette cette décision

et espère que le Cameroun sera réintégré comme pays partenaire dans un avenir proche. Il invite les membres de la section à soulever cette question auprès des autorités compétentes.

En outre, l'ambassadeur souligne l'importance de la coopération entre la Belgique et le Cameroun pour le développement de l'agriculture dans son pays. Cependant, il s'agit d'une compétence des Etats fédérés et, en raison de la perte du statut de pays partenaire, il n'y a plus de coordination entre les deux pays en ce qui concerne la coopération dans ce domaine. L'ambassadeur a souligné l'importance de sensibiliser les autorités compétentes dans ce contexte afin de relancer la coopération historique entre la Belgique et le Cameroun en matière de développement agricole.

La situation politique interne du Cameroun a ensuite été abordée plus en détail, en mettant l'accent sur la poursuite de l'autonomie de la partie anglophone du Cameroun, en particulier le sud et le nord-ouest du pays. En outre, l'afflux de nombreux réfugiés au Cameroun a également été abordé. Ces réfugiés proviennent de divers pays actuellement en proie à des conflits, tels que la République centrafricaine, le Soudan, le Tchad, le Niger et le Nigeria.

Enfin, les questions régionales/ouest-africaines et internationales ont également été abordées, telles que le rôle et l'influence de la Chine et de la Russie, ainsi que les relations avec la France, l'ancien colonisateur. La situation politique précaire dans les pays voisins et les soulèvements transfrontaliers, ainsi que la série de coups d'État qui frappent de nombreux pays d'Afrique de l'Ouest, ont également été abordés.